
  

ATA DA 3ª SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE JUVENTUDE DE TOMAR 

 

7 de outubro 2022 

 

-- Ao sétimo dia do mês de outubro do ano dois mil e vinte e dois, pelas dezoito horas, reuniu o 

Conselho Municipal de Juventude de Tomar (CMJT), na Garagem – Espaço Juvenil, com a 

presença de Filipa Fernandes, Vereadora do Pelouro da Juventude e em substituição da Sra. 

Presidente de Câmara Anabela Freitas, de André Silva, Carla Farinha e Ana Sereno pela Divisão 

de Associativismo, Desporto e Juventude, Bernardo Oliveira pela Juventude Socialista (JS), José 

Ferreira  pela Juventude Social Democrata (JSD), Feliciano Santos pela Juventude do Bloco de 

Esquerda (Juventude BE), Francisco Santos representante da Coligação Democrática Unitária da 

Assembleia Municipal, Ricardo Carlos representante do Partido Social Democrata da Assembleia 

Municipal e Beatriz Rodrigues em representação da Associação Gerar Oportunidades. Como 

convidados e observadores Mafalda Ferreira, Bruna Paulo e Marta Oliveira da Juventude BE, 

Pedro Francisco da Corda Bamba, Ana Rita Martins e Liliana Rodrigues. --------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Para esta sessão estava definida a seguinte ordem de trabalhos: --------------------------------------

----Primeiro Ponto – Leitura e aprovação da ata da 2ª sessão ordinária de 2022; --------------------- 

----Segundo Ponto – Outros assuntos de interesse; ----------------------------------------------------------- 

----Terceiro Ponto – Apresentação de propostas para o Orçamento Municipal de 2023 no âmbito 

da Juventude; ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes deu início aos trabalhos dando as boas vindas aos presentes. Solicita aos 

membros do CMJT presentes que façam uma breve apresentação. --------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Seguiu-se o Primeiro Ponto da ordem de trabalhos, com a aprovação da ata da 2ª sessão 

ordinária do Conselho Municipal de Juventude de Tomar do ano dois mil e vinte e dois, que foi 

aprovada por unanimidade pelos membros do CMJT presentes. -----------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Avançamos para o Segundo Ponto da ordem de trabalhos, Filipa Fernandes informa que até 

31 de outubro estão a decorrer as candidaturas às bolsas de estudo para estudantes do ensino 

superior do concelho de Tomar e que toda a informação está disponível no site e redes socias 

do Município. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

- De 14 a 23 de outubro vai decorrer a Feira de Santa Iria com novas dinâmicas. -------------------- 

- Comunica, que será enviado um email a todas as associações do concelho a solicitar a 

apresentação de sugestões para o Programa de Apoio ao Associativismo. ----------------------------- 



  

- Transmite ainda, que no que diz respeito às competências do Gabinete de Apoio à Juventude 

a trabalhadora Ana Sereno será substituída por Carla Farinha. -------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- A Juventude do Bloco de Esquerda propõe a realização da Primeira Marcha de Orgulho 

LGBTQIA+ em Tomar (anexo 1). ------------------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Liliana Rodrigues informa que durante o mês de outubro, a Associação Gerar Oportunidades 

vai realizar o “Laboratório do Empreendedorismo” para jovens que não estão a estudar ou a 

trabalhar. Toda a informação vai estar disponível nas redes socias da Gerar Oportunidades. ----- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Francisco Santos divulga a Primeira Caminhada do Aqueduto, organizada pela Junta de 

Freguesia de Carregueiros e agendada para dia 16 de outubro. Mais informa, que os lucros das 

inscrições são a favor da Associação de Pais do JI e EB1 de Carregueiros. ------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Entramos no Terceiro Ponto da ordem de trabalhos, Filipa Fernandes começa por dar uma 

breve explicação sobre o Orçamento Municipal. -------------------------------------------------------------- 

- Informa que brevemente o executivo vai reunir com os presidentes de junta do concelho para 

auscultar as necessidades de cada freguesia.  Revela que neste momento os dirigentes estão a 

reunir com os seus trabalhadores para fazer o levantamento de todas as necessidades por 

serviço. A partir desta etapa serão analisadas todas as propostas e averiguar as prioridades. ----  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes transmite que convidou Liliana Rodrigues da Associação Gerar 

Oportunidades para criar uma dinâmica de trabalho de grupo para a apresentação de propostas 

para o Orçamento Municipal de 2023. Esta dinâmica tem como objetivo principal dar resposta 

a três questões essenciais: ------------------------------------------------------------------------------------------ 

- O que é que se tem feito e é para continuar? ---------------------------------------------------------------- 

- O que é que se tem feito e não se deve fazer mais? -------------------------------------------------------- 

- O que é que se tem de fazer? ------------------------------------------------------------------------------------- 

-- Foram criados grupos de trabalho em que cada um apresentou um problema e a solução para 

o mesmo. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------

-- A Gerar Oportunidades vai disponibilizar brevemente o relatório desta dinâmica (anexo 2). --

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Filipa Fernandes assegura que o trabalho realizado neste CMJT será apresentado na reunião 

de equipe do Orçamento Municipal para 2023. ---------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  



  

-- José Ferreira apresenta as propostas da JSD para o Orçamento Municipal de 2023 no âmbito 

da juventude (anexo 3). ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Filipa Fernandes relembra que para o ano teremos dois grandes eventos a nível nacional, a 

Festa dos Tabuleiros e as Jornadas Mundiais de Juventude, pois dependendo do número de 

jovens inscritos nas Jornadas seremos um dos concelhos a acolher os jovens participante. -------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

-- Filipa Fernandes questiona os presentes se têm mais algum assunto a discutir. Agradece a 

presença e participação de todos. ---------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

-- Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata, 

às vinte horas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Tomar, 7 de outubro de 2022. 
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Anexo 3  


